



LOS ANDES

Precio \$.0.10 centavos

AÑO X

Riobamba, —Ecuador— Domingo— 22—de—Junio—de—1.926

No 2585

Noticias de Guayaquil

Regreso del Gobernador de la Provincia — Mr. J. C. Dobbie regresa de Panamá. — Cónsul de Bolivia en el Ecuador. — Viaje de los ex-Gerentes de la Sociedad Bancaria. — Arribo del Remolcador "Wellote" — El estado del vapor "Delft".

(Por telégrafo)

Guayaquil, Junio 21

LOS ANDES.—Riobamba

A la población de Dau le partió el sábado último el señor Gobernador de la provincia, quien regresó a noche, sin haberse presentado inconveniente alguno en su viaje.

—Después de no muy larga ausencia del Ecuador, regresó procedente de Panamá Mr. J. C. Dobbie, Presidente de la Compañía del Ferrocarril del Sur. Presúme que con la llegada de este entusiasta extranjero, se llevarán con sumo interés y adelanto los trabajos de enrielladura.

—El distinguido escritor Aurelio Falconí ha sido nombrado Cónsul de Bolivia en este Puerto.

—En el tren ordinario de hoy parte a la Capital el señor Alberto Campos, ex-gerente de la Sucursal de la Sociedad Bancaria del Chimborazo,

Con igual destino salió en tren expreso el señor Luis E Game, quien se pondrá a órdenes del Ministro de Hacienda.

El señor Campos va custodiado por el teniente Altorre García y Juan Rivera; y el señor Game, por el Capitán Matías Vica y el Teniente Juan F Gallegos.

—Anoche arribó a este puerto, procedente de Santa Clara, el remolcador especial "Wellote", el que ha sido contratado por la compañía holandesa para el salvamento del vapor DELF.

El "Delf", encuétrase aún escallado en los bajos de las piedras de la isla Santa Clara.

Los pasajeros que iban en tránsito, serán trasladados por el vapor Venezuela, para luego continuar su interrumpido viaje.

OSÍRIS

CRONICAS de Quito

(Por telégrafo)

Quito Junio 21

LOS ANDES.—Riobamba

Un Inspector General del Trabajo

El Gobierno tiene el proyecto de crear una Inspección General de Trabajo, cu

yo funcionamiento correrá a cargo de un obrero de responsabilidad. Este nuevo cargo tiene por objeto procurar la unión y armonía de la clase trabajadora en tre sí, y en su relación con los patronos.

Director Agrónomo

El doctor Abelardo Pachano fue nombrado Director de la Escuela Agronómica de Ambato, en reemplazo del señor Augusto Martínez quien renunció i

revocablemente.

Nuevos Ministros Plenipotenciarios

El señor Luis Robalino Dávila será nombrado Ministro Plenipotenciario del Ecuador en Bolivia; y el doctor Favián Vaca Chávez Ministro Plenipotenciario de Bolivia en el Ecuador.

La actividad del volcan Cotopaxi

El volcan Cotopaxi se encuentra en suma actividad. Se divisan desde aquí enormes columnas de humo un tanto iluminadas durante las noches.

Un notable maestro jubilado

El señor Alejandro Andrade Coello, tan conocido en nuestro mundo literario, fúe jubilado como Maestro de enseñanza Secundaria, con la pensión mensual de doscientos once sueres,

A LOS SUSCRIPTORES.

Por cuanto varias de las personas que favorecen a esta empresa con la suscripción a "LOS ANDES", se han atrasado en el pago de los recibos correspondientes, se les ruega se sirvan cancelarlos, a fin de que la empresa no reciba perjuicios por un retardo inmotivado de sus deudores.

EL GERENTE

Los estragos de la tifoidea

Es sumamente alarmante la manera como ha invadido la fiebre tifoidea en esta ciudad, especialmente en los contornos.

Hay numerosos casos en personas de toda edad.

El aguacero torrencial que cayó hoy espérase disminuirá un tanto la ciudad.

ARCAB

CUANDO Ud. necesite una obra bien hecha y barata, no pase tiempo en andar de una imprenta a otra, venga directamente a la de LOS ANDES

Asegure su vida

en la Compañía "Sud América"

que ha pagado a sus aseguradores y beneficiarios la enorme suma de

\$ 74.013.633.77

y que tiene fondos de reserva por valor de

\$ 72.414.444

según su último balance, en la Casa Matriz de Río Janeiro

LA SUD AMERICA en el año último ha recibido en transferencia la cartera de seguros sudamericanos de la "New York Life Insurance Company" por

\$ 48.995.740

Los nuevos seguros realizados por la Compañía SUD AMERICA en el año terminado en 31 de Marzo de 1925 han sido por valor de

\$ 113.389.446.00

Es la Compañía Sudamericana más poderosa. Ocurra a su REPRESENTANTE, de paso en esta ciudad por pocos días.

CARLOS de EMALDIA.

(Hotel Metro Político)

VI-18-7-V.

Los contratos colectivos en Suecia en 1924

(Servicio de Prensa F. S. I.)

Según los datos de la Oficina de Estadísticas sociales de Suecia, en 1924 se concertaron 775 contratos colectivos, los cuales fueron reconocidos, ya sea directamente, ya por mediación de las organizaciones respectivas, por 4502 patronos que ocupaban 120 477 obreros.

A fines de 1924 estaban en vigor 2 214 contratos colectivos contra 1917 a fines de 1923. El número de obreros protegidos por los contratos durante el mismo espacio de tiempo, a pasado de 191 197 a 413 181. La tendencia a la prolongación de la validez de los contratos, iniciada años anteriores, se ha dejado sentir mucho más en 1924. En no menos de 35.6% de los contratos renovados comprendiendo 43 000 obreros [36%], la validez ha sido fijada en más de un año. En la industria de la efica ción, en la de la piedra, en la de caucho y en la del azúcar han sido concertados contratos de dos años.

Con pocas excepciones, casi todos los contratos hechos durante este año, han

mostrado aumentos de salarios, y en algunos casos han sido muy importantes. Así, por ejemplo, en la industria de la edificación los salarios han sido elevados de 15 a 20 por ciento, en la molinería de 10 a 17 por ciento. Entre los contratos hechos en el último año, hay 488, comprendiendo 64 644 obreros, o sea el 54 por ciento del total de la mano de obra, que contienen estipulaciones que garantizan vacaciones anuales. Los 287 contratos restantes, en los cuales no se halla una cláusula análoga, interesan principalmente a los trabajadores de profesiones estacionales, tales como la industria de la edificación, de la piedra, la explotación de los bosques y la flotación de madera. Para la mayoría de los trabajadores, la duración de las vacaciones es de una semana o menos (cuatro días). Para unos 18 000 la duración de estas vacaciones pasa de una semana.

UNA PREGUNTA

COMERCIANTE! ¿Por qué no progresas en tus negocios y siempre permaneces por esto intranquilo? Sencillamente anunciando en este diario llegas a la cima del progreso.

Congreso de la Alianza Universal de los Dismantistas

(Servicio de prensa F. S. I.)

El Congreso ordinario de la "Alianza universal de los dismantistas" se celebró en París. Asistieron a él delegados de todos los países en donde la industria dismantista es importante: Holanda, Bélgica, Francia, Alemania y América. Después de las discusiones acerca del informe sobre la actividad y las finanzas, del cual se deduce que el efectivo de la Internacional ha retrocedido de 19 230 a 18 000 en el curso del año considerado por el informe, se discutió un cierto número de mociones, principalmente la proposición de la organización belga concerniente a la abolición del sistema de tarifas, especie de trabajo a destajo, y su remplazo por el sistema de salario fijo. Esta proposición no fue admitida, pero se redactó una moción llamando la atención de las organizaciones sobre las ventajas del salario fijo. Una proposición de los camaradas belgas que tendía a establecer la obligación del 19 de Mayo como día feriado, fue rechazada, por

razón de que una obligación de cualquier clase que sea, quitaría a este día feriado su verdadero carácter. Se adoptó el principio de la admisión de una sola unión central por país; además, se adoptó también una moción de la Ejecutiva concerniente al mantenimiento de una cuota de 50 centavos por miembro para el presente año de 1926. La Ejecutiva fue reelegida por unanimidad.

La Juventud es el Sueño de Oro de todas las Damas

Por siempre joven, no llegar nunca a los 30, y mucho menos a los 40; he aquí el sueño de oro de toda mujer. Desgraciadamente, los años pasan y los cumpleaños se suceden con una frecuencia harto desagradable. En su deseo de seguir siendo joven, acuden a las drogas artificiales que ya todos conocemos, sin que logren el fin que buscan, ya que todas se someten a luchar entre una juventud natural y una que no lo es. Los años pasan y la mujer va envejeciendo, sin que lo pueda evitar, pero sí puede evitar el GENTILISE Vieja y el FARECER Vieja. Hasta ahora no han sido muchas las damas que han puesto atención al verdadero secreto de la juventud, pero ya algunas lo han averiguado y con seguridad que su número irá en aumento. En su SANGRE está el secreto. Manteniendo su sangre rica y pura, con la cantidad de hierro que la misma necesita, la mujer (y el hombre también) se sentirá joven, activa y fuerte; se verá joven y se conservará joven por largo tiempo. La casa Dr. Becker Medicine Co., de Nueva York, ha puesto últimamente al mercado un preparado medicinal, en forma de pastillas y fácil de tomar, al que da el nombre de NUXIFERRO, que ha resultado ser uno de los más poderosos que se conocen para purificar y enriquecer la sangre. Las muchas damas (y caballeros) que ya han tomado NUXIFERRO, lo recomiendan por sus efectos, enriqueciendo la sangre, las hace sentirse más joven, lucir más joven y conservarse más joven por largos años. Fida NUXIFERRO en las boticas.

Alerta consumidores

ANTES

de ingerirse un mala bebida que pueda servir de un tóxico, siendo preparada por improvisados fabricantes, sin el más leve conocimiento en el ramo; vérguese primero su procedencia que solamente la legítima.

SPARKLIN KOLA y SODA NECTAR

las mismas que han sido preferidas, por todas las clases sociales, durante más de 14 años, cuyas marcas han sobresalido en las Repúblicas: Argentina, Chile, Perú y Ecuador.

Para mejor garantía de mi numerosa y distinguida clientela sin omitir esfuerzo alguno, he hecho una renovación completa de locales adecuados al efecto, ceñidas a las más estrictas exigencias higiénicas modernas y he dotado a mi fábrica de una colección de maquinarias, última perfección en el ramo, para que no intervenga en lo absoluto la mano del obrero.

Y, fíjase en todas partes solamente la legítima, despreciando dúciles e indecentes falsificaciones, siendo sus productos nocivos de mala calidad e inaceptables por su naturaleza y delicada.

Fíjase únicamente a mi fábrica situada en la Carrera "Rocanerre" salida de Guato y por teléfono

Angel S. García M.

Fabricante Exclusivo

Riobamba Febrero 11 de 1926

Los puntos en las ias

Con las fragancias especialidades frescas y legítimas recientemente llegadas directamente, no tendrá competidores en los precios la Botica La Universal del doctor Bolívar y Co.

CRONICAS de Alausí

La estación nueva que o freció el s.ñor J. C Dobbie ya no será de piedra ni de concreto, sino de arena --Concurso cantonal de foot-ball. Nueva Cancha deportiva --Los festejos y la lidia de toros.

[Por correo]

Junio, 21 de 1926

(Por telégrafo)

Por un diario porteño, supimos que el señor J. C. Dobbie y el señor Ministro de Obras Públicas habían o frecido para Alausí una Estación nueva, de concreto y piedra, amplia y ceñida a los principios higiénicos de uso universal. Hasta hoy, esa estación no se la vislumbraba sino en el dilatado y amplio mundo de la fantasía.

Nos sorprende, que; después de haber oído estas brillantes y halagadoras ofertas de tener una estación nueva, se contemple y se palpe que a la antigua y única existente en esta localidad se la esté pavimentando de arena y convirtiéndola en e

AL PUBLICO

Se encuentran depositados en esta Policía, cuatro mulares, una yegua y un caballo, encontrados en los anejos de San Andrés, los que se creyeren dueños, pueden presentarse con los respectivos comprobantes que acrediten su propiedad.

VI-12-1 m.

El Habilitado CESAR RUALES SOSA

Actitud de los Ministros COSTENOS

Se vende la casa de los herederos del que fue don Hilario Muñoz, situada en la carrera Guayaquil. Tiene todas las comodidades. Pormenores los dará el suscrito.

Humberto Chico

VI-4

terna guarida de ratas y semillero de infección

* * *

En el programa que se está formulando para el 10 del próximo mes, figuran en primera línea dos artísticos premios para los equipos futbolísticos que resultaren vencedores en el concurso cantonal.

Una vez que el Municipio y el Comité Pro "Inauguración de la Luz" han convocado a concurso can

tonal de fútbol, débese preparar para esa fecha una cancha apropiada y cómo da para esa clase de juegos. Muy vergonzoso sería que Alausí, vuelva, en un concurso de esa laya, a ofrecer para deporte "la plaza matiz; plaza inapropiada, ya por su pequñez, ya por tener en su centro una pila que estorba demasiado a los jugadores y no les permite desarrollar su juego de combinación.

* * *

Surna ya la hora de los festejos!

Ya no mas una ola de gente compuesta de mujeres, hombres y niños. acuden con sus

personas a llenar los asientos y pátcos que se levantan al contorno de la plaza "Trece de Noviembre"; parece que ya suena la bulla guerra y alegre bocina toca por el vigoroso labrador de nuestras serranías; parece que ya corren los anreos y pintados toros; parece que ya se ve a los hábiles toreros ir en pos de la fiera para sacar un lance que divierta al público; ya ya parece que se ve al son de pacillos incaicos y cuando el sol va despidiendo sus últimos rayos de muerte, entregarse a los indefensos caballos y los toreros con los humos del alcohol precipitarse al toro, y ser, unos y otros juguetes de sus candentes y aceradas astas. Ya se verán batir palmas por el mejor torero e inmortalizar al toro que supo hundir su asta encendida en el corazón del infeliz torero.

Al, que se cuenta en el rol de los pueblos civilizados y cultos; piense en esta clase de festejos, piense presentar en su plaza a estas tres fieras: el toro, el torero y el público? No debemos permitir que con una corrida de toros que de la civilización corria en días que más cultura debe exhibirse.

El verdugo tiembla y se niega dar muerte al criminal, mas nosotros con a planes y risas damos muerte al pobre torero por medio del toro.

Estos actos criminosos, en la inauguración de una obra que había solo de progreso; nos había dar un paso de retroceso en la senda de la cultura, estos festejos están relegados a los pueblos bárbaros y salvajes, y fueron propios de los tiempos de Nerón, de Tito y de Dioclesiano.

Corresponsal.

Los Andes



Un Cutis Sano y Limpio es una necesidad para todos

Es peligroso descuidarse de una enfermedad cutánea. Puede causar perjuicios graves al cutis. Pero no hay que alarmarse, porque con solamente friccionar las partes irritadas con



recibirá alivio rápido y la enfermedad desaparecerá dejando el cutis aterciopelado y sano.

MENTHOLATUM es un remedio eficaz y científico para todas las enfermedades de la piel, como lo comprueban las alabanzas de miles y miles de personas en todas partes del mundo. MENTHOLATUM es inmejorable para toda clase de erupciones cutáneas, inflamaciones, dolor de garganta, golpes contusos, dolores de espalda, jaquecas, neuralgias, manos agrietadas, etc.

De venta en boticas y droguerías. Unicas fabricantes: The Mentholatum Company Buffalo, N. Y., E. U. A.

TODAS LAS FAMILIAS PREFIEREN

LOS

Jabones, Talco, Crema para afel-tarse y pasta para dientes

"COLGATE"

DISPOSITO PARA LA VENTA AL POR MAYOR:

"Agencia General de Importaciones"

En el local de la Ford Motor Company. - Sub-Agencia en esta ciudad. Teléfono 73.

Sí habrán elecciones

En la acreditada Bórica "La Universal" del doctor Roldán y Co. encontrará el público, mercado activo en el despacho de recetas y honrabilidad en su preparación.

LOS ANDES

Precio \$10,10 centavos

AÑO I

Riobamba, —Ecuador— Martes — 22— de —Junio— de— 1.926

No 2585

NOTICIAS Locales

Otro deudor al Fisco

Del corte y tanteo practicado en Quito al Capitán Segundo Terán, Habilitado del Batallón Montúfar, ha resultado con un saldo a su contra de \$ 2.501-40. El señor Ministro de Guerra ha ordenado que se notifique a sus fiadores señores Vicente Moncayo, Federico Acosta, Luis Toledo y Dolores Toledo de Arroyo, a fin de que hagan la parte proporcional que les corresponde.

Ley modificada

En la Gobernación de la Provincia se ha recibido algunos ejemplares de la ley de Asistencia Pública, juntamente con el Reglamento Ejecutivo.

Por la escasez de fondos

El señor Ministro de Hacienda, siega la inversión de la cantidad de \$ 393,00 pedido por el señor intendente, para la compra de una máquina de escribir y varios útiles de escritorio.

Miembro de la Junta de Hacienda

El sábado prestó la promesa legal previa al desempeño del cargo de vocal de la Junta de Hda, el agricultor señor don Carlos Freile Larrea,

Otro que jura

El Jefe Político de Guano comunica que el señor José R Pástor, Secretario A manuente de la Comisaría Nacional de ese Cantón, ha prestado la promesa respectiva, para entrar al ejercicio de su cargo.

Requisito

Para resolver el reclamo de la señora Mariana Na

ranjo, el Ministerio de Hacienda solicita el envío de las cartas de contribución que haya pagado indebidamente.

Otro Dictador

Por la renuncia presentada por el señor Juan Justo Guevara, ha sido nombrado en su remplazo Teniente Político de Penipe el señor David Ramos.

Escándalo fenomenal

El sábado, a las diez de la mañana, en la plaza de la Concepción se produjo el siguiente escándalo: una mujer de pueblo, llamada Angela Aguirre, según nos dijeron en ese momento, juntamente con su madre dió de trompadas e insultos a la señorita Enma Rhor hija del señor Alberto Rhor, residente en el Cantón Colta. Un celador de la Policía Nacional que conducía presas a las infractoras, recibió orden de la Srta. Rhor que se le pusiera en libertad, manifestando que la justicia lo hará su padre.

No obstante esa generosidad corresponde al señor Intendente de Policía imponer una sanción fuerte a las atrevidas agresoras.

Vacuna fresca

LLEGO A LA OFICINA DE SANIDAD

CRONICAS De Guayaquil

(Por telégrafo)
Guayaquil, Junio 21

LOS ANDES.—Riobamba
Los Gerentes de la Sociedad Bancaria se van a la Capital

Los señores Luis Eduardo Game y Alberto Campos salieron en el tren de hoy con rumbo a la Capital. Van llamados por el Ministro de Hacienda.

Accidente desgraciado

El señor Antonio Gallardo Santamaría cayó bajo un tranvía eléctrico que iba en marcha, quedando en tal posición que quienes presenciaron la desgracia creyeron había sido completamente despedazado.

Después de algún tiempo lograron sacarlo en estado de inconciencia, y lo condujeron a la Clínica Guayaquil, resultando casualmente con lesiones en los pies y algunas magulladuras en

diversas partes del cuerpo. Los Gerentes del Banco Comercial y Agrícola

Continúan retenidos en el Batallón Imbabura el ex-Gerente del Banco Comercial y Agrícola, señor Enrique Arredondo Baquerizo y el señor Rogelio Benítez Icaza. Este último se halla enfermo y los médicos que le asisten manifiestan que no podrá trasladarse a Quito, en caso de que el Gobierno ordenara su traslado.

La situación del vapor "Delfín" continúa peligrosa

Las últimas noticias referentes al encallamiento del vapor holandés "Delfín" son muy pesimistas. La nave sigue en posición peligrosa a pesar de los grandes esfuerzos que se hacen a diario por salvarlo. Ayer ha sido arrojado al mar la mayor parte de la carga, y sin embargo, no es posible su levantamiento.

OSIRIS

VIDA SOCIAL

Viajeros:

En el tren de hoy parten a la Capital, los señores Gerentes de la Sociedad Bancaria del Chimborazo, César Dávalos y Estuardo Basabe.

Enfermos:

Desde ayer se encuentra de suma gravedad el señor Juan S. Granizo.

Sin ir a Ancón se puede

— TENER DINERO

En la Redacción de este diario se compra, el tomo 19 de la novela "La Justicia Divina o el Hijo del Deshonor", y el 29 de "La Bruja de Madrid", ambos por el escritor Wenceslao Ayguales de Izio.

Se pagará buen precio por dichos tomos.

VI—12

Candidato Preferido

La Botica y Droguería "La Universal", ofrece a su distinguida clientela un sinúmero de especialidades, de los últimos inventos de la Ciencia, llegados de los mejores Laboratorios de París.

Dr. Roldán y Co.

CESAR DILLON

Ofrece sus servicios al público en el arreglo de caballos de rienda.

Precios conyexcionales

IV—14

LEON G. LESSIAK

FAVORECIDOS

28--169

Mande sus obras a esta imprenta

LOS ANDES